

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Tres ediciones diarias

Salón: Calle de la Constitución
TELEFONO NUM. 200

PALMA, LUNES, 17 DE AGOSTO DE 1896

Redacción y Adm.: Hospital, 8
TELEFONO NUM. 190

Año III.—Núm. 207

NÚMERO SUELTO
0'05 CTS.

Apartado de Correos
Número 10

Suscripciones:
El pago será
adelantado

España, pesetas. . . 1'25
Ultramar 2'50
Extranjero 2'25

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES
Al Administrador, Corresponsales y en
las principales Agencias.

NÚMERO ATRASADO
0'10 CTS.

IMPORTANTE

En la Administración de este periódico se necesita un meritorio de buenas referencias.

LOS LIBERALES Y EL MONOPOLIO

Después de todo, aquí no ha pasado nada, dirán para su tontería los que miran con punible indiferencia las luchas políticas, entregándose atados de pies y manos a los que con el sonoro nombre de política, van creando uno tras otro monopolios y mas monopolios.

Apenas sonó la palabra *componenda*, la inmediata consecuencia para el público ha sido el aumento de precio en artículo tan necesario a la vida como la carne.

Los liberales tienen el privilegio de que a sus espaldas prospere el gremio de carniceros, que desde tiempo inmemorial a cambio de no mejorar las carnes que al público se expenden aumentan su precio al detallarlas y váyase lo uno por lo otro.

El Ayuntamiento que debiera preocuparse de tan vital problema alentando y apoyando moral y materialmente a cuantos establecen competencias en la venta de carnes, que llevan aparejada la rebaja del precio, lejos de hacerlo así, miranlo al parecer con indiferencia, no faltando maliciosos que afirman que crean a los que del monopolio irritante quieren redimirnos, dificultades que acaban por cansarnos, hasta que cediendo a los cantos de sirena de los del gremio se entregan a ellos a discreción.

Y vuelve entonces el monopolio a reinar y el público de Palma paga a peso de oro aquellas autridas votaciones de los colegios donde ejercen poderosa influencia los cortantes y abastecedores del mercado de carnes.

La competencia que tantos beneficios al vecindario reporta toca a su fin. Los ganaderos han hecho ya su negocio—que era la madre del cordero—y los cortantes faltos de una protección verdad están próximos a sucumbir.

El Sr. Alcalde que marcha ahora de acuerdo en un todo con aquella mayoría que a cada paso dudo publicamente de su palabra en plena sesión, podría ahora prestar con sus noveles amigos un buen servicio al vecindario evitando por todos los medios que a su alcance tiene—que no son pocos—que no cesara la competencia.

¡Cuanto mas eficaz sería esto que aquellas enérgicas ordenes para que los cortantes se proveyesen del reglamentario serrucho!

Si el Alcalde y el ayuntamiento estuvieran animados en este importante asunto de buen deseo, con favorecer dentro de lo

justo a los que detallan la carne a precios económicos y hacer que la ley se cumpliera enviando a los tribunales de justicia a los que a diario defraudan el peso consiguiendo acabar para siempre con el monopolio de la carne, se prestarían al pueblo un servicio de mucha monta.

Pero ya verán ustedes como la conjunción de *tirios y troyanos* municipales no nos proporcionará mas que sinsabores.

Por de pronto ya nos proporcionó el aumento en el precio de las carnes.

¿Qué nuevo monopolio nos amenaza?

Al paso que vamos, el de poder respirar.

CHÁCHARA

Cuaquiera escribe cháchara
padeciendo a vecinos
que se pasan la noche
cantando a voz en grito,

Unos sueñan romanzas
lanzándose a lo fino
otras lloran flamenco,
flamenco traducido.

Interviene un piano
injerto en organillo
¿Puede darse lectores
otro mayor martirio?

¿No hay para este tormento
ningún doctor Pulido
que condene en el Código
cantos intempestivos?

Van canta que te canta
dale que dale al tímpano
ó lo destrazan tanto
como en el Municipio.

Losadas de romanzas
Mayoles de jipios
Alcaldes de serranas (1)
y Mulets de zortzicos.

Como el Ayuntamiento.
se portan mis vecinos
sin que un Dayá se calle
al refran atendido.

¡Venga Sr. Alcalde,
que será oportunísimo
un bando, sin tambores
por huir del ruido!

Haga Vd. que se callen
de noche mis vecinos;
todos los habitantes
del barrio lo pedimos.

Y para que se acabe
haga Vd. una cosa,
detener a los hombres
y mandarme las mczas.

(1) Aclaraciones debidas;
serranas son las partidas.

De viaje

Antes de abandonar la patria de D. Jaime el Conquistador, quise visitar algunos sitios en que transcurrieron veloces muchas horas de mi vida juvenil. ¡Cuán lejos están aquellos tiempos! Pero tienen razón los que afirman que el corazón no enviene, porque el mio latió con toda la fuerza de los veinte años en presencia de las frondosas márgenes del Lez, teatro de pasadas dichas cuyo recuerdo revive hoy en el fondo de mi ser, como fuego desenterrado de las cenizas de la edad.

¡Pero como han cambiado aquellos sitios! Donde había restaurantes campestres, con umbrosos jardines y discretos canadores, hay barriadas de aristocráticas viviendas. Donde estuvo la casa—con vistas al campo—en que vivió conmigo una temporada Andrés Pastor, se levanta la estación de Palavás, ese Palavás que era entonces un pueblito compuesto de cabañas de pescadores y es hoy una de las estaciones veraniegas más frecuentadas por la rica burguesía del Mediodía de Francia, con sus hermosos hoteles, su teatro y su espléndido casino.

Quise ver de nuevo la Catedral, ese bello monumento gótico, donde el clero tuvo una candela encendida a San Jaime y se pasó en fervientes plegarias la noche en que los hombres de Estado, preocupados por la sucesión del trono, engañaron a Pedro IV de Aragón, haciéndole creer que introducían secretamente en su alcoba una hermosa judía de la que estaba enamorado, cuando en realidad le hacían cohabitar con su esposa doña María de Montpellier, de la que estaba divorciado de hecho.

Quise ver otra vez la vieja escuela de medicina, y la toga doctoral, de tosca bayeta encarnada, que vistió Rabelais. Quise ver de nuevo el Peyron, el paseo más hermoso del Mediodía de Francia; y el Jardín de Plantas, donde estudiaron botánica los sabios más eminentes que se han sucedido en Europa, desde la fundación de la famosa Universidad por los árabes hasta mediados de nuestro siglo, en que París ha acaparado a los grandes profesores.

Visité de nuevo el Museo, rico en obras maestras de las escuelas francesa e italiana; y la Biblioteca, donde hace muchos años escribí una bibliografía de libros y documentos relacionados con la historia de España; modesto trabajo que vió la luz pública en el *Museo Balear*.

Por la noche, después de comer en casa de la marquesa de Ricard, visité con mi vieja amiga la Exposición regional, abierta en la Explanada. Es un *four*, un fracaso, a causa de su mala organización. Y para colmo de desdicha, el público estaba aún bajo la impresión de un accidente aerostático que acaba de ocurrir. El globo cautivo—en todas las exposiciones hay un globo cautivo—fue sorprendido en alto por un vendabal, y antes de que la máquina de vapor tuviese tiempo de cobrar el cable, éste se enredó con la chimenea de una fábrica, en cuyo momento dejó de funcionar la máquina a fin de que el cable no se rompiera. Entonces el globo, empujado por el huracán, tomó la posición horizontal. El aeronauta hizo tender en el fondo de la barquilla a las siete u ocho personas que en ella se encontraban y entre las cuales había varias señoras. Enroscado en la chimenea, el cable se deshinchaba por momentos, y cuando el público, aterrizado, veía llegar el instante en que se acabaría de romper, dejando arrebatar al mongolifor por el vendabal, se rompió la chimenea, cuya parte superior cayó con estrépito sobre la techumbre de la

fábrica, en tanto que el cable quedó nuevamente en libertad. Entonces pudo funcionar otra vez la máquina. Pero aún faltaba el golpe final para que la emoción llegase al colmo. Momentos antes de llegar a tierra la barquilla, estalló el globo con una detonación formidable. El pánico fue horrible. Afortunadamente, los viajeros pudieron saltar en brazos de varias personas que acudieron en su auxilio, antes de que el globo, rápidamente deshinchado, cayese pesadamente sobre la barquilla.

Al día siguiente, los primeros rayos del sol, penetrando por la ventana de mi cuarto, en el hotel Courtés, me despertaron antes de las seis. Entonces observé en una puerta de comunicación un agujero que algún curioso indiscreto había practicado para poder mirar lo que ocurriera en el cuarto inmediato. Al mismo tiempo oí una tos femenina que despertó mi curiosidad al extremo de hacerme cometer la mala acción de dirigir una mirada indiscreta por el agujero. Un curioso y bello espectáculo se ofreció de pronto a mi ojo único puesto en acecho. Una mujer joven y divinamente formada, sin velo alguno que cubriese su hermosura, procedía al lavado de su cuerpo admirable; y en la placidez de su rostro, y con la graciosa sonrisa con que enseñaba dos hileras de blancos y pequeños dientes entre unos labios purpúreos, se reflejaba la complacencia con que en aquella tibia mañana sometía sus turgentes carnes a deliciosas abluciones.

Formé rápidamente una bolita de papel con que tapé el agujero; cerré mi maleta, y dando orden de llevarla inmediatamente a la estación, pagué mi hospedaje y me marché como quien huye de un peligro con un punto negro en la conciencia.

Suponiendo que hasta la tarde no tendría en mi poder el billete circular solicitado, había convenido con el marqués de Ricard, que almorzaría en su casa, para celebrar las *reueuilles* de su esposa, que le había dado un robusto heredero hacía apenas quince días; pero al enterarme, en la estación, de que mi billete estaba extendido, resolví tomar un tren bastante cómodo que salía a las doce y cuarto, con el propósito de ir a Avignon a esperar el rápido que por la noche había de trasportarme a Ginebra. La visión del hotel seguía persiguiéndome como un peligro que yo pueria evitar. Fui a retirar mi palabra dada al marqués y a despedirme de su madre, la cual me obligó a que tomase en su casa un almuerzo rápidamente improvisado.

Salí a las doce y cuarto, atravesando los hermosos viñedos del Herault que, destruidos por la filoxera, han renacido en cepas americanas; exceptuando sin embargo la comarca de Lunel, que sigue cosechando su moscatel famoso, en competencia con el de Frontignan, del extremo opuesto del departamento. En Lunel cometé una de las más atrevidas hazañas de mi juventud. Por amor propio de español, bajé a las arenas a capear a un toro. Había yo ido a pasar las fiestas de Pascua con mi malogrado amigo Lucas Ferrer en Aguas Muertas. Después de almorzar, un joven amigo suyo, calavera popular en toda la región, nos llevó a Lunel en un tilburí que estuvo a punto de volcar tres ó cuatro veces en el camino. A nuestra llegada, nos rodeó toda la gente del bronce del país, y Dupuy,—así se llamaba el calavera—dijo presentándose a sus camaradas:

—Aquí tienen ustedes a un verdadero *toreador*, español auténtico, que va a daros a todos, en la corrida de esta tarde, una lección de tauromaquia.

Imagínese el lector cual sería mi sorpresa. Yo

árbitro a quien todos los vasallos tienen obligación de obedecer y de respetar.

—Pero si no se trata de obediencias ni de respeto, ni de que toméis ese tono tan grave: lo veo, estais entregada en cuerpo y alma a Lerma; le teméis, le teméis más que a mí: ¿será cierto lo que dice acerca de que don Francisco de Sandoval y Rojas, marqués de Denia, duque de Lerma, por nuestra gracia, es más rey que el rey en los reinos de España?

Estremeceose doña Juana, porque Felipe III se había levantado de su indolencia y su nulidad habituales, en uno de esos rasgos en que, como en lúcidos intervalos, dejaba adivinar la raza de donde provenía.

Tanto se turbó la duquesa, de tal modo tartamudeó, que Felipe III se vió obligado a apearse de su pasajera majestad.

—O: suplico, bella duquesa—la dijo asiéndola una mano y besándosela, como hubiera podido hacerlo un caballero particular—que seais mi amiga.

—¿Vuestra majestad desea ver a la reina?—dijo toda azorada doña Juana.

del oratorio, por todas partes; su vista estaba fija en el voluminoso lecho, y una idea siniestra, una tradición obscura, que reposaba como otras tantas en la seno del alcázar, vino a herir su imaginación.

—Aquí, en esta misma cámara, murmuró con miedo la reina doña Isabel de Valois.

La duquesa se detuvo.
—Dicen—continuó—que la envenenó por celos de su hijo, el rey Felipe II.

La camarera mayor, que hemos dicho era supersticiosa, empezó a encontrarse mal, a tener miedo en el dormitorio.

—¿Servirán estos pasadizos—dijo—para que el rey observase a su esposa? Detúvose de nuevo la duquesa.

—Dicen que de tiempo en tiempo suceden en esta cámara cosas extraordinarias... que el alma de la reina doña Isabel...

En aquel momento la puerta que conducía al oratorio de la reina dió un violento portazo. Sobresaltada, sobrecogida la duquesa, dejó caer la palmatoria que tenía en la mano y se quedó a oscuras.

La duquesa viuda de Gandía volvió a quedarse sola.

Durante algunos segundos permaneció de pie inmóvil, anonadada trémula.

—¡Pero Dios mío! ¿Qué es esto?—exclamó con la voz temblorosa—¿Dónde está la reina? ¿Dónde está su majestad?

Y saliendo de su inacción, se precipitó de nuevo en la recámara de la reina.

Ni en ésta, ni en el dormitorio, ni en el oratorio había nadie.

La reina, a juzgar por las apariencias, no estaba en el alcázar: al menos no estaba en las únicas habitaciones donde podía estar, porque suponer que la reina hubiese salido por las puertas de servicio, era un absurdo; pero ¿podría haber salido la reina por a grúa pasadizo semejante a aquel por donde había aparecido el rey?

—La reina estaba sola; me despidió a pretexto de sus devociones y se encerró en el oratorio—dijo la duquesa—nadie ha entrado, y la reina... su majestad... no parece. ¡Oh! ¿Qué es esto, Dios mío?

Encontrábase entonces la camarera mayor en el dormitorio de la reina, buscando con una bujía que había tomado

—Deseo más.

—¿Qué más desea vuestra majestad?

—Deseo que... que esto se quede entre nosotros.

—Yo jamás faltaré a lo que debo a mi lealtad.

—Pues bien; pues ya que soy tan feliz que logro seduciros, id a decir a mi esposa... a la reina... que yo...

—Voy a anunciar a su majestad la venida de vuestra majestad.

El rey se quedó removiendo el brasero y murmurando.

—Creo, Dios me perdone, que la duquesa me teme: bien haya el que me ha mostrado el camino; pero ¿quién será? ¿El padre Aliaga? ¡Bah! El padre Aliaga no se anda conmigo con misterios... ¿Quién será? ¿Quién será?

Abriose la puerta por donde había pasado poco antes la duquesa y el rey se calló.

Adelantó doña Juana, pero pálida y convulsa.

—¿Qué teneis duquesa?—dijo el rey, que no pudo menos de notar la turbación de la camarera mayor.

Edición de la tarde

PALMA 17 DE AGOSTO DE 1896

AL "ISLEÑO,"

Con objeto de conocer á fondo cuanto se refiere á la pesca con arte asunto de que se viene ocupando la prensa local, y para rectificar ó confirmar las denuncias ó inculpaciones que hizo nuestro colega *El Isleño* fundado en estar expuestas y oreándose en nuestros muelles varias redes de aquella clase, se personó uno de nuestros redactores en la comandancia de Marina y solicitó del Sr. Carlier antecedentes sobre esta clase de pesca y sobre los hechos denunciados.

El Sr. Carlier comunicó á nuestro redactor cuanto en nuestro diario se publicó sobre la legalidad de las expresadas redes y lo lícito de tenderlas y repararlas en tierra; prohibición de utilizarlas á menor de tierra de la que marcan las disposiciones vigentes; circunstancias y condiciones que exige la ley para que la detención y destrucción de los arteos sean legítimas, y causas que dificultan la vigilancia de la pesca en esta localidad.

El Sr. Carlier autorizó á nuestro redactor, á petición suya, para publicar estos datos; pero con la condición precisa y reiterada de que ni la forma había de revestir carácter de defensa ni de ataque, ni provocar ni sostener polémicas en la prensa, y si solo esponerlos como resultado de información encaminada á ilustrar la opinión pública.

Redactado con tales condiciones lo esencial de nuestro suelto, los procelimientos é incidentes que tan frecuentes son en la composición de un periódico hicieron que aquella parte esencial fuera ampliada por otro redactor, en la forma que aparece.

Y aunque la adición nada tiene de mortificante para el colega aludido, sino que es solo una de las tantas advertencias y rectificaciones mutuas, sencillas y aún humorísticas que en la prensa se ven á diario nuestra lealtad nos aconseja hacer espontáneamente esta aclaración satisfaciendo así un tributo á la verdad y el cumplimiento y a com promiso contraído.

BALEARES

Información del HERALDO

Mahón.—Ha llegado el nuevo comandante de Marina D. Antonio Alonso.

—Ha sido nombrado capellán del lazareto su cío D. Antonio Garrias, pbro.

—El «Menorquin» suspendió el jueves su marcha á Barcelona por tener averías en la máquina.

—El día de la Virgen de Gracia se celebrará en la iglesia parroquial de Santa María una función religiosa para impetrar del cielo la pronta terminación de la guerra de Cuba.

—En un pozo del caserío «Alquería quemada» ha sido hallado el cadáver de un hombre.

—Ha ingresado en el lazareto el vapor español «Juan Forgas».

—En el antiguo local del circo colón se darán en breve grandes bailes, cantando en los intermedios la compañía infantil.

—Se ha constituido la nueva Junta Municipal.

Alayor.—En el predio «Llumen» ha dado una audición del instrumento de su invención «Litófono», el catedrático del Instituto D. Mariano Rocá.

Asistieron unas 1.200 personas. El inventor del instrumento tocó con gran maestría varias piezas.

Felanitz.—Por la guardia civil han sido capturados en esta ciudad, dos sujetos autores de la corta y tala de tres higueras, un manzano y tres ciruelos, en una finca de este término.

Manacor.—Han sido detenidos tres sujetos autores del hurto de cierta cantidad de almen-dras.

Santa Margarita.—Por la guardia civil se

ha puesto á disposición del señor juez de instrucción de Inca un sujeto detenido en Santa Margarita y reclamado por dicha autoridad.

Montúri.—En la mañana del 12 del corriente en una barraca sita en el lugar denominado *Mianas*, fué hallado el cadáver de Miguel Roy Barceló, muerto según dictámen facultativo del disparo de una escopeta cargada con metralla.

Los autores no han sido habidos.

ACADEMIAS MILITARES

Convocatoria.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publicó una real orden, disponiendo que el día 17 de Noviembre próximo den principio los exámenes de ingreso para el concurso extraordinario en las Academias de infantería, caballería, artillería, ingenieros y administración militar, y señalando las condiciones de aptitud física moral é intelectual necesarias para poder tomar parte en dichos exámenes, los documentos que han de acreditarse aquellas y los programas de las diferentes asignaturas en que los aspirantes han de probar su ciencia.

En la Península el número de plazas que podrán cubrirse en cada Academia será el siguiente: En infantería, 328; caballería, 51; artillería, 5; ingenieros, 30; administración militar, 67.

Además de las plazas indicadas entrarán fuera de número todos los hijos y hermanos de militares ó marineros muertos en campaña ó de resultados de vomito.

Las plazas de Ultramar que queden desiertas se adjudicarán á los aspirantes aprobados en la Península.

Soldados en Baleares

Por falta de espacio no podemos publicar hasta mañana las líneas generales que hemos tomado del presupuesto de la Guerra, aprobado ya en ambas Cámaras.

Adelantamos lo que más interesa en Palma. Los regimientos regionales de Baleares números 1 y 2 conservan su efectivo actual, que ya estaba reforzado.

El escuadrón de Mallorca elevará á 170 los 120 hombres que hoy tiene.

EN HONOR A QUADRADO

Se nos asegura que nuestro distinguido colega de la mañana *La Almodaina* tiene en preparación un número necrológico á la memoria del eximio cronista de las glorias de Mallorca don José María Quadrado.

Colaborarán en dicho número, el Excmo. Ilmo. Obispo de Mallorca, el eminente orador D. Antonio Maura, los inspiradísimos poetas Costa y Llobera y Juan Alcover, el galano cronista D. Miguel de los Santos Oliver, el erudito señor D. Estanislao Aguiló y el maestro compositor D. Bartolomé Torres, que contribuye á la obra con el responso *Libera Domine*, escrito por invitación de algunos concejales en ocasión de la muerte del ilustre escritor, obra que no llegará á cantarse por *tiquis miquis* de etiqueta, según nos ha dicho.

NOTICIAS MILITARES

Por R. O. de 12 del actual ha sido aprobada una propuesta de inutilidad de 105.000 cartuchos metálicos delo 1871 formulada por el Parque de Artillería de Capital.

Por otra de igual fecha ha sido creada en Madrid una junta permanente para estudiar proponer é informar al Ministerio de la guerra sobre cuanto se relacione con el material de Administración militar que usa el Ejército en Campaña.

Destinos.—Por R. O. de 13 del actual ha sido designado al gobierno militar de esta Plaza el escribiente segunda clase del Cuerpo auxiliar de oficinas militares D. Manuel Castaño Lluill.

Por otra de 14 del actual ha sido destinado á la Comandancia general de estas islas el escribiente del Cuerpo Auxiliar de oficinas militares D. Francisco Gutiérrez Jaume.

Ascensos.—Por R. O. de 13 del actual ha sido ascendido á oficial tercero de la escala de reserva restringida de Administración militar el Auxiliar de tercera D. José Artigas de Gracia.

ignoraba que hubiese siquiera plaza de toros en Lunel, y era más ignorante todavía en el arte de Pepe-Hillo. Protesté contra la afirmación de Duquy; pero mis protestas fueron acogidas con manifestaciones que parecían destinadas á desarmar á todo trance lo que en mí tomaban por farsa modestia.

Apelé al recurso de decir que sin capa á propósito no me era posible torear, pues estaba seguro de que no había una capa torera en toda la región. Pero ¡oh desdicha!, del grupo salió una voz gritando:

—Yo tengo una!
Y era verdad. Un condenado mezo aficionado al toreo, tenía en su casa una capa comprada á un *banderillo* español en Nimes. Y á los diez minutos, la capa estaba en mis pecadoras manos, que no sabían servirse de ella ni aún para cubrir mis espaldas por donde sentía correr un sudor frío que yo consideraba como agurio de alguna desdicha.

Empezó la corrida y fueron saliendo toros que volvían al corral sin que yo los hubiese considerado dignos de mi pericia taumomaca.

Yo había prometido capear un toro, y los aficionados se lamentaban de que ninguno saliese bastante bravo para merecer los honores de mi faena. Pero llegó la hora fatal: la salida del último cornúpeto, reservado para final de fiestas merced á su reputación de fiereza. Entonces—¡oh, amor propio nacional, lo que puedes!—hice de las tripas corazón, me eché al redondel y cité á la fiera. Yo no sé por que raro fenómeno me sentí valiente en presencia del cornúpeto y menos sé todavía de que modo le dí con la capa dos ó tres pases que el público aplaudió con estrépito. Pero llegó un instante en que perdí el terreno y me vi en las astas del toro.

Por un movimiento instintivo, le eché la capa á la cabeza, y me puse en salvo con una sangre fría de que yo estaba admirado, mientras que los espectadores, que habían tomado aquel recurso como un acto de maestría, me aclamaban con delirio. Ni siquiera tuve necesidad de ir á recoger mi capa cuando el bicho se hubo desembarazado de ella; y un aficionado tuvo á honor el traerme la. Me embocé en ella y salí del redondel por uno de los burladores que lo rodeaban. Fui proclamado como héroe de la tarde por aquella muchedumbre que nos acompañó hasta el coche en entusiasta manifestación.

Esto es quizá el único triunfo de mi vida. Dispensa, pues, amado lector, la digresión que ha requerido su relato. Y prosigo mi camino sin detenerme hasta Avignon, donde, después de visitar el soberbio palacio de los papas y de asistir, al aire libre, á una representación dramática digna de los tiempos de Lope de Rueda, tomo el rápido de París, que me deja en Lyon á las seis de la mañana, hora en que tomo el expreso de Ginebra, que cruza, á orillas del Ródano, uno de los países más hermosos del mundo, y llega al medio día á la patria de Rousseau.

JUAN B. ENSEÑAT.

Ginebra, Agosto 1896.

Desde Valdemoso

Después de largas horas pasadas apretujado en mal carricoche, respirando polvo; encontrarse entre personas queridas sentado al rededor de suculenta mesa, es un cambio repentino que hace olvidar las angustias del camino para recordar el presente lleno de atractivos mil para nosotros moradores de la ciudad, para quienes un día en el campo, es lo que para el colgial un día de agosto.

Nada más hermoso que una población en visperas de fiesta.

Al declinar la tarde, cuando se esconde el sol, alejándose por los picachos que se divisan á lo lejos, dando á la tierra el último adiós de despedida para retornar al día siguiente con más calor; por caminos y vericuetos llegan al pueblo robustos mozos llevando al hombro los aperos de la labor ó guiando el carro de labor donde van amontonadas guapas payesas que ríen y cantan, burlándose con mueca graciosa del que pasa por su lado, para quien tienen siempre una frase picaresca ó un chiste picante.

Y estas mismas mujeres se visten poco después su traje de fiesta y sin tener en cuenta que han resistido todo el día los rayos de un sol abrasador, las veis acudir en grupos, como en grupos acuden al trabajo, á la plaza, donde se organiza un baile con cuatro tableros, otros tantos tenderos y una murga venida expreso de la capital y que amenaza el acto ejecutando á discrección las mejores piezas de su repertorio. Y aquí teneis descritas sin querer las fiestas de Valdemoso.

Verbena con baile y música, mirto y adornos de follaje en la plaza, entusiasmo por doquier, caras bonitas y la alegría retratada en el semblante, ésto lo que en resumen constituye y caracteriza nuestras fiestas populares en las que comienza á notarse la falta de la gaita y el tamboril que han perdido el puesto de honor que le correspondía por su larga existencia, para cederlo á la música mala que quita sabor á los festejos de la tierra.

La moda infiltrándose en los espíritus modernistas, arranca las antiguas costumbres que caracterizaban nuestro pueblo, nos entrega en cambio lo exótico y dejan de ser las fiestas de los pueblos lo que eran, lo que delieron ser, para convertirse en una segunda edición de las fiestas de Palma.

No faltan puestos de avellanas, tampoco vendedores ambulantes, pero ninguno de ellos puede dar á las fiestas de los pueblos ese color natural que anima y regocija el eco desde lejos cuando hace llegar hasta vosotros el monótono sonsonete de la gaita y el tamboril.

Si después de pasearos, á solas recogéis vuestros pensamientos, si intentáis trasladarlos al papel adquieren forma de lamento y los montes, los árboles, el murmullo de la fuente vecina, el arroyo que serpentea bordeando matorrales, todo parece que protesta contra esas innovaciones que podran ser «fin de siglo» en la ciudad, pero que resultan ridículas en los pueblos donde deben guardarse como santas sus tradiciones.

Tal es el efecto que me ha producido la fiesta de Valdemoso en su primer aspecto.

¡Bien haya el pueblo que no pierde ni su lenguaje, ni sus costumbres, ni su modo de ser!

Amanece de mi tierra y de sus fiestas, no puedo menos de sentir cierto pesar al perder aquéllas el sello que las distingue.

¡Ay de los pueblos el día que no se diferencien en nada de las grandes poblaciones!

A. BARCELÓ

15 Agosto.

PALMA

El «Triquet palmasco» se ha visto muy concurrido estos últimos días.

Los pelotaris en todas las partidas cumplieron como buenos.

Hubo momentos en que hicieron despertar un interés vivísimo al público que se sentaba en palco y gradas.

—El baile de boleros que anoche se celebró en la calle de Palacio se vió muy animado.

—Más concurrido que en la noche del sábado se vió anoche el paseo del Borne.

La banda de música del Regional número 1 tocó las piezas que oportunamente se anunciaron.

—En las obras de empedrado que se efectúan en la calle de Torrel'a no se ha colocado aún ningún farolillo para que la gente evite besar el santo suelo.

Llamamos por enésima vez la atención al señor Alcalde.

—En la calle del Socorro y casas números 148 y 149 existe un depósito de ropas y zapatos viejos todo infectante.

Convendría por quien corresponda hacer una visita por dichas casas con el fin de ver si puede influir al desarrollo de la viruela.

Unánime opinión médica

(Desconfiar de las imitaciones)

Barce o'ra 16 Abril 1886.

Habiendo ensayado en distintos casos de raquitismo escorfulismo y decalcimiento general la «Emulsión Scott» de aceite pur. de hígado de bacala con los hipofosfatos de cal y sosa, he obtenido ventajosos resultados, no solo por su acción tónica y reconstituyente, sino también por la facilidad con que los enfermos la toleran, como asimismo por su fácil digestión.

Dr. JUAN BASSOLS.

—Tengo... señor... que vuestra majestad va á creer que no quiero obedecerle.

—¿Cómo!

—Me es imposible anunciar á vuestra majestad.

—¿Imposible!

—Sí, sí, señor; imposible de todo punto.

—Pero... ¿y porque?

—Porque... porque la reina no está sola.

—¿Qué no está sola la reina? ¡Otra desgracia! ¿Pero quién está con la reina?

—Está... esa doña Clara Soldevilla, esa menina á quien tanto quiere, á quien tanto favorece, de la cual apenas se separa la reina mi señora... esa mujer á quien no ha sido posible arrancar del lado de su majestad.

—¿Doña Clara Soldevilla!—dijo el rey palideciendo más de lo que estaba.—

¿Será necesario?...

—Sí, sí, señor; será necesario expulsarla á todo trance de palacio... es... perdone vuestra majestad... una intriganta...

una enemiga á muerte del duque de Lerma, de ese grande hombre, del mejor vasallo de vuestra majestad.

—Pero, en resumen... ¿el estar la reina con esa mujer impide?... ¿No es este un efugio vuestro, doña Juana?

—Juro á vuestra majestad por mi honor y por el honor de mis hijos, que me es imposible, imposible de todo punto, anunciar á vuestra majestad... á no ser que vuestra majestad quiera que lo sepa doña Clara.

—¿Ciertamente que soy muy desgraciado!

—Juro á vuestra majestad que en el momento en que la reina mi señora queda sola... yo misma... por ese pasadizo, iré á avisar á vuestra majestad.

—¿Cuando haya vne to Lerma!...

—¿Cuand... No, no, doña Juana, yo volveré esta noche á la media noche... Esperadme... y yo, yo Felipe de Austria, no el rey os lo agradeceré.

Y Felipe III, como quien escapa, se dirigió á la puerta secreta, desapareció por ella y cerró.

Entonces sintió junto á sí los pasos de alguien que andaba por el dormitorio; sintió que aquellos pasos se acercaban á ella, sobrecógiola un pavor mortal; ni tuvo voz para gritar, ni valor para moverse; pero, á pesar de aquel terror, oyó clara y distintamente una voz alterada, de entonación fingida, que dijo muy cerca de ella.

—Si queréis que nadie sepa vuestros secretos, noble duquesa, guardad vos un profundo secreto acerca de lo que habeis visto y oido esta noche.

La voz calló, los pasos se alejaron, rechinó la puerta, y luego todo volvió al silencio anterior.

Instantáneamente la duquesa se lanzó fuera del dormitorio y de la recámara de la reina, entró en la cámara donde poco antes había estado hablando con el rey, y corrió á una de las campanillas y la agitó con violencia.

Entró una de las doncellas de la servidumbre.

—No, vos no—dijo alentando apenas la duquesa—decid á la señora condesa de Lemos que entre.

cualquier hombre... y yo quiero con la libertad que cualquiera de vuestros vasallos ve á su mujer... ¿lo entiendo?

—Sí, sí, señor; pero...

—Os prometo que nadie lo sabrá; ese pasadizo permanecerá descomulgado para todo el mundo; que aunque cualquiera hablarme de asuntos de Estado...

—¿Vuestra majestad me manda que le anuncie á su majestad la reina dijo la duquesa levantándose.

—No, no es eso... no me habeis dado doña Juana, yo no os mandé suplicar...

—¿Señor!—dijo la duquesa inclinándose profundamente.

—Si, si, os suplico, quiero que vada, que secretamente, me procure felicidad que tiene el último de vuestros sallos: la de poder amar sin obstáculos su familia: mirad, hablaremos muy pronto la reina y yo... no os preocupemos...

—Vuestra majestad no puede meter á nadie, porque vuestra majestad en sus reinos es el único señor, á

Salón del HERALDO
ULTIMOS DIAS
DE EXPOSICION JAPONESA

Notas municipales

Presidencia: D. Jaime Salom y Vich.
Concejales que asistieron a la sesión celebrada esta tarde a las doce y treinta y cinco minutos señores Esteva, Serra, Mayol, Zaforteza, Esbarrach, Moll, Salom (D. M.), Torres, Losada, Vaquer, Sureja, Deyá, Oliver, Marroig, Gual de Torrella, Pina (D. N.), Casanovas, Alvarez, Bauzá, Pina (D. J.).

Acta

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Se sortearon los asociados que han de formar parte de la Junta municipal del Censo en unión del Excmo. Ayuntamiento, resultando ser los siguientes: Jerónimo Pou Magraner, Bartolomé Castañer Deyá, Bernardo Palmer Sastre, Miguel Bonafé Ferrer, Bartolomé Muntaner Font, Juan Pons Llabrés, Domingo Bosch Estachalí, Pedro J. Cáceres, Juan Burgues Zaforteza, Juan Montaner Vich, Rafael Garcías Moll, Baltasar Moyá Sabater, Gabriel Marimón Femenia, Pedro J. Mestre Gual, Pedro Crespi Bernat, José Sureja Lliteras, Juan Villalonga Llabrés, Miguel Cañellas Garau, Monserrate Figuerola Tugores, Miguel Guasp, Pujol, Miguel Matas Pascual, Francisco Villalonga Fábregas, Ramón Soler de la Plana, Gabriel Pérez R. s. Joaquín Iglesias Boscana, Antonio Riera Xamena, Rafael Clar, Rafael Ribas Tous, Miguel Binimé is Quetzlas, Juan Clar, Miguel Palou Nicolau, Vicente Terrassa Barceló, José Rubí Coll, Bernardino Borrás Pujol, Juan Pizó Oliver, Mariano Aguiló Cortés, Arnaldo Garau Cañellas.

Fueron leídas y aprobadas varias cuentas por servicios provinciales.

La Comisión de Gobierno Interior entiende que estando a punto de terminar las obras que se efectúan en las Casas Consistoriales, se autorice al Sr. Alcalde para que pueda comprar el mobiliario para las dependencias de Alcaldía y otras varias.

El Ayuntamiento está conforme con la mencionada Comisión.

Se aprueba se adquiera de la casa Neuville una bomba para extraer agua.

Se aprueban las actas de recepción de los empedrados de las calles de Esparteras, Cererols, Vilanova, Arabí, y la del alcantarillado de la plaza Mayor.

El Sr. Caubet presenta al Ayuntamiento la aprobación del proyecto de reforma del piso y aceras de la plaza Mayor.

Dicho proyecto dice que las obras deben comenzarse dentro de ocho meses, que costarán 27 814 pesetas y que deben pagarse dentro nueve años.

Es aprobado por unanimidad el proyecto del ingeniero municipal.

Los peritos del Ayuntamiento han justipreciado una parcela de tierra expropiada, de la calle del Socorro cuyo justiprecio asciende a 1,673 pesetas 65 céntimos; añaden que de esta cantidad deben quitarse 673 pesetas por arbitrios municipales y que el resto debe ser entregado a los propietarios de aquella parcela que son los padres Agustinos.

Se acuerda la exención del servicio del mozo Antonio Comas Pujol del reemplazo del 93.

Se reproduce el dictamen de la Comisión de Sanidad y Hacienda sobre el transporte de carnes en esta ciudad.

El señor Zaforteza usa de la palabra para afirmarse en lo dicho en la sesión anterior no dando otra razón más que, lo que proponen dichas comisiones es perjudicial al público y al Ayuntamiento.

El Sr. Mayol aboga en favor del concejal carlista; dice que el dictamen es incompleto, ilegal y antisaneitario. El transporte de carnes—dice—ha de ser extensivo y dicho servicio no se ha de limitar a transportar la carne del Matadero, sino también las de las casas socorredoras. El servicio es ilegal porque hay un R. D. que dice que los contratos de servicios que asciendan de 2.500 pesetas se han de dar por subasta; es antisaneitario porque desde hace un siglo el servicio del Matadero está reglamentado; debe tenerse presente, además, que muchas de las enfermedades de los animales pueden contagiarse a las personas, cuyas enfermedades pueden producir una epidemia....

El Sr. Presidente.—Debo llamar al orden al Sr. Mayol porque se aparta del fondo de la cuestión que se debate. Además, tenga presente el Sr. Mayol que lo que quieren hacer los señores que se citan en el dictamen es referente a una industria.

El Sr. Mayol.—Dispense S. S.; las industrias no están reglamentadas: hay muchas disposiciones que no permiten que los servicios del Matadero estén sin reglamentación; luego sobre lo que se debate, que está reglamentado, no es industria.

Interviene el Sr. Losada, el cual no aduce ningún razonamiento claro y terminante. Compara la venta de la leche con el transporte de la carne, y quiere hacer tragar a los oyentes que ambas cosas son industria, a lo cual contesta el Sr. Mayol que las vendedoras ambulantes de leche no están sujetadas a reglamentación alguna, y que el transporte de carnes lo está. Dice que si el Ayuntamiento no da el transporte de carnes por subasta, atentarán contra los fondos del común.

Los Sres. Zaforteza y Losada se ratifican en lo dicho.

El Sr. Salóm da el asunto por bastante discutido y dice pase a votación.

El señor Salóm cede la presidencia al señor Losada el cual hace lo mismo con el señor Vaquer.

Se retiran del salón de sesiones los señores alcalde y Losada.

Ocupa la presidencia el señor Vaquer.

Se pasa a votación el dictamen de la Comisión de Sanidad y Hacienda, siendo aprobado por 15 votos contra 6.

Varios señores concejales proponen se adquieran dos aparatos para determinar el agua que entra en la ciudad.

Uno de ellos debe colocarse a la entrada de esta ciudad y el otro a la salida del agua del manantial.

Se aprueba por unanimidad.

El señor presidente da cuenta de haber recibido una carta del señor Menéndez y Pelayo dando las gracias al Ayuntamiento por haber aceptado la oferta que le hizo respecto a la colección de obras del señor Quadrado.

Se da lectura a un telegrama del Ministro de la Guerra el cual dice que la escuadra española ha salido para Cádiz, que cuando esta vaya a las islas el Ayuntamiento quedará complacido; esto es que la escuadra visitará nuestro puerto.

Se aprueba se adquiera por 400 pesetas un caballo para la guardia municipal montada.

Y como no había más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

PALMA

El viernes 14 por la tarde empezó la fiesta en el vecino caserío de Son Serra que duró hasta la madrugada de hoy.

Toda clase de elogios merece el clavario Sebastián Matas que ayudado por los simpáticos jóvenes José y Damian Más y de otros cuyos nombres sentimos no recordar han contribuido a que aquel vecindario disfrutase de tres días de solaz y alegría.

El golpe de vista que producía la entrada del pueblo era magnífico, adornada la calle con profusión de banderitas de papel de diferentes colores y otra infinidad de adornos. El catafalco lo ocupaba la banda *La Alicantina* compuesta de jóvenes del pueblo, la que tocó diferentes piezas con suma maestría.

En la iglesia también fueron lucidas las funciones que se celebraron.

Repetimos nuestro aplauso a los organizadores que con las corridas al estilo del país, baile de payeses y otros espectáculos celebrados han dado *saborino payes* a la fiesta que ha sido del agrado del numeroso público que a ella asistió.

—Un niño que tuvo la desgracia de resbalar se produjo una contusión en la nariz siendo curado en la Casa de Socorro por el médico señor Oliver.

—En la Puerta de San Antonio volcó esta mañana un carro, produciéndose el conductor varias heridas.

Trasladado a la casa de Socorro fué auxiliado por el médico Sr. Oliver quien practicó al herido la primera cura.

—Una mujer que produjo un gran escándalo en el Arrabal de Santa Catalina ha sido citada a comparecer ante el Sr. Alcalde, quien le ha impuesto diez pesetas de multa.

—El comandante de municipales Sr. Moyá ha marchado a Deyá para visitar a una sobrina que se halla enferma.

—Han sido aislados varias reses atacadas de viruela en el predio de *Can García* (Campos.)

—Por orden de la Inspección de vigilancia ha sido embarcado el pordiosero que iba en un carro tirado por perros.

—Ha sido nombrado ordenanza de obras públicas de esta capital el sargento segundo Juan Sampol Ferrer.

—Han sido nombrados guardias municipales de la sección diurna del Ayuntamiento de esta ciudad el cabo segundo licenciado Miguel Serra Mulet y el soldado Juan Manuel Domínguez Amigo.

—Hoy se ha declarado un caso de viruela en el Coll d' en Rebassa.

—En la calle de la Portería de Felanitx se ha declarado un caso de viruela.

La enferma es una muchacha de 11 años.

—Ayer se reunieron y cambiaron impresiones los Sres. Sampol, Moragues, Massanet y Ochandó, Ribot, Guasp y Alcover.

Este último suponemos actuaría de Secretario de edad.

—El Sr. Obispo obsequió ayer con un rancho extraordinario a los presos de la cárcel de éste partido.

—Esta tarde ha salido el vapor «Pinillos».

—Procedente de la vecina isla de Cabrera ha entrado esta mañana el vaporcito del mismo nombre.

—Hoy ha fondeado en nuestro puerto la polacra goleta *Virgen del Mar*.

—Como teníamos anunciado, los socios del Club excursionista, celebraron ayer con un banquete la constitución de la nueva sociedad.

Hubo entre los comensales franca cordialidad haciendo votos los allí reunidos para el engrandecimiento del nuevo centro de recreo.

Corresponsales del «Heraldo»

El distinguido periodista D. Ricardo Torralba corresponsal de *El Liberal* de Madrid en Barcelona, nos ha honrado aceptando el cargo de corresponsal en la misma capital.

LA FAROLA VERDE
30—Brossa—30

Lámparas, quinqués y aparatos para gas. Bombas, tuberías y otros artículos. Rico surtido en cristalería y objetos del Japón.

GRAN ECONOMIA
El período electoral
Mañana publicará el Gobernador Civil de la

Provincia en el «Boletín Oficial» la convocatoria para las próximas elecciones de Diputados Provinciales dando el día diez y nueve principio el período electoral con veinte de anticipación puesto que el seis de septiembre es el señalado para las elecciones.

La viruela

Una niña de la calle del Socorro núm. 117 atacada de viruela ha fallecido.

—En la calle de Camaró y en el núm. 47 se ha declarado un caso de viruela.

Se han tomado las debidas precauciones para evitar el contagio y practicar el oportuno saneamiento.

Abuso escandaloso

Esta mañana ha sido conducida al Hospital una mujer atacada de viruela en un carruaje de alquiler, de los llamados jardineras.

No es esta la primera ni la quinta vez que hemos visto coches de alquiler conduciendo varios; y esta costumbre es tanto más censurable cuanto que el mismo carruaje vuelve enseñada a colocarse ya en la parada de la Glorieta ya en la de la Rambla.

Si el hecho vuelve a repetirse publicaremos el número del coche y de este modo el público sabrá a que atenerse.

Servicio telegráfico

DESDE BARCELONA

De nuestro corresponsal Nicolás Estévez detenido.

Barcelona 17, 12'30 t.

Procedente de Francia, de paso para Madrid llegó a esta capital el distinguido escritor militar y exministro de la República D. Nicolás Estévez.

Sin salir de la estación tomó billete para el primer tren que debía salir minutos después.

La noticia ha causado mucha sensación.

Momentos después presentóse un inspector que lo detuvo y condujo al Gobierno civil donde continúa preso é incomunicado.

Ricardo Torralba

Oficial Gili

Núm. 3071

La escuadra española

Madrid 17, 10 30 m.

La escuadra española de instrucción que estaba en el puerto de Almería ha zarpado hoy con rumbo al de Cádiz.

Los auxilios a los ferrocarriles

En la sesión de hoy en el Senado continuará la discusión del proyecto de auxilios a las compañías de ferrocarriles.

Los presupuestos

Comenzará también en la alta Cámara el debate sobre la modificación de los impuestos que forman parte de los recursos ordinarios del presupuesto de ingresos y de los que crean impuestos extraordinarios para los gastos con destino a los departamentos de Fomento, Guerra y Marina.

Oficial Gili

Núm. 3075

Sagasta y los proyectos económicos

Madrid 17, 10'30 m.

Atribuyense al Sr. Sagasta declaraciones sobre los proyectos económicos del Gobierno.

El jefe de los liberales juzga insuficiente los quinientos millones de pesetas que pueden obtenerse de la prórroga del contrato a la Tabacalera y del arriendo de las minas de Almadén.

Las ferroviarias

Considera necesario que se haga un supremo esfuerzo, abriendo crédito en el extranjero.

Cree que esto se lograría aprobando el proyecto de auxilios a los ferrocarriles con las modificaciones que se estimen justas.

Oficial Bannasar

Núm. 3063

Manifestación en Alicante

Madrid 17, 11'10.

El Gobierno ha dicho hoy que está dispuesto a evitar por todos los medios que se celebre en Alicante la manifestación que han proyectado hacer varias mugeres para pedir que no se envíen más soldados a Cuba.

Trabajos laborantes.

Parece que las mugeres citadas están influidas por personas que no son de Alicante.

Se hacen trabajos para averiguar quienes sean é imponerles el necesario correctivo.

Vapor filibustero apresado.

Madrid 17, 10 30 m.

De Nueva York cablegrafían diciendo que se ignora lo que haya ocurrido en el apresamiento del vapor filibustero.

Una escampavía del servicio de aduanas ha detenido al vapor «Comodoro» que conducía una expedición a Cuba.

Ambos buques arribaron a Charleston.

Las autoridades del puerto están practicando diligencias para depurar la verdad de lo que haya ocurrido.

Oficial Bannasar

Núm. 3018

Acorazado a Barcelona

Madrid 17, 10'30 m.

En virtud de órdenes telegráficas enviadas por el Sr. Ministro de Marina, hoy al amanecer habrá salido del puerto de Cartagena el acorazado «Infanta María Teresa» con rumbo a Barcelona.

Los maestros en Málaga

Los maestros de instrucción primaria de la provincia de Málaga han enviado telegramas al ministro de Fomento dándole cuenta de los considerables atrasos que sufren en el cobro de sus haberes.

Anuncian que han acordado si no se les paga reunirse en gran número y recorrer toda España implorando la caridad pública.

Ciclista muerto

En la estación del tranvía de Passages ha ocurrido un sensible accidente.

Un tranvía arrolló a un velocipedista, dejándole muerto.

El ciclista era D. Santiago Sandoval, hijo de un médico de Zamora.

La bicicleta quedó hecha añicos.

Núm 3017 Oficial Bannasar

Los excedentes del 93

Madrid 17, 10'30 m.

Dentro de pocos días se publicarán en los Diarios oficiales las disposiciones llamando a las filas a los excedentes de cupo del reemplazo de 1893.

Se darán las instrucciones convenientes a los comandantes generales de los cuerpos de ejército.

Num. 3019 Oficial Bannasar

La expedición del «Laurada»

Madrid 17, 10'30 m.

El Imparcial de hoy rechaza las rectificaciones que se han hecho oficialmente a sus informes. Insiste en la veracidad de los informes que le trasmitió su corresponsal en la Habana acerca del vapor filibustero *Laurada*.

Fúndase en que todos los despachos de la Habana antes de ser expedidos son objeto de una minuciosa fiscalización.

De esto deduce que los informes son exactos.

Núm. 3056 Oficial Bannasar

Arranque de tabaco

Madrid 17, 10'35 m.

Las fuerzas de carabineros en la provincia de Málaga continúan arrancando cuantas plantaciones de tabaco encuentran.

Aumenta en los pueblos la efervescencia.

Pesimismo de Silvela

Ante los correligionarios de Burgos ha pronunciado un discurso político el Sr. Silvela.

Ha hecho apreciaciones sobre la situación de España, juzgándola en sentido muy pesimista.

El «Verduras»

El banderillero Miguel Cardenal Verduras herido en la corrida de toros celebrada en Madrid el sábado último se halla fuera de inminente peligro de muerte.

Núm. 3029 Oficial Bannasar

Formidable incendio

Madrid 17 10'20 m.

Esta madrugada se ha declarado un formidable incendio en la barriada de Canillas, situada en las afueras de Madrid, cerca de las Ventas del Espíritu Santo.

El fuego se ha propagado con rapidéz grande. En pocos momentos ha quedado completamente destruido un depósito de comestibles en el cual había grandes cantidades almacenadas.

Las pérdidas

No se ha hecho todavía un cálculo completo. Aproximadamente se calcula que el fuego ha destruido especies por valor de 40.000 duros.

Núm. 125 Oficial Bannasar

Reclamacion a los yankees

Madrid 17, 10'45 m.

De Washington cablegrafían diciendo que en aquella población se sabe que España prepara la presentación de una reclamación al Gobierno de los Estados Unidos.

La reclamación es muy detallada y se pide el abono de los daños y perjuicios que ha sufrido España por las numerosas expediciones filibusteras desembarcadas en Cuba.

El funcionario de la República recibió el sábado una Memoria en 300 páginas redactada por la Legación de España en Washington.

En la Memoria se hace constar que los Estados Unidos se han constituido en un depósito de materias de guerra para los rebeldes desde que comenzó la insurrección.

El documento termina recordando las obligaciones internacionales que tienen los estados de América para con España.

Núm. 3020 Oficial Bannasar

Un acto de justicia

Madrid 17, 10'30 m.

Según noticias comunicadas desde New York al zarpas del puerto de Jacksonville el vapor *Three Friends* fué detenido en la boca del río por el resguardo de aduaneros los cuales subieron a bordo y después de practicar un detenido reconocimiento hicieron cargo de todo lo que con destino a Cuba iba en sus escotillas.

Num. 3045 oficial Bannasar

Efectos inmediatos

Madrid 17, 10'45 m.

De Washington comunican que la vigilancia ejercida por el crucero americano *Colfax* impidió que a bordo del *Comodoro* se embarcasen gran número de cubanos que en Tampa esperaban con dicho objeto.

Desestanco.

Madrid 17, 11'20 m.

El representante de los tabaqueros cubanos ha dirigido a las Cortes una exposición pidiendo que se desestanco el tabaco de Ultramar.

El 11 de Septiembre

Para esta fecha se dá por seguro que habrá embarcado con destino a Cuba la expedición de 40.000 hombres que actualmente se organizan.

Presupuestos

Mañana se remitirán para la sanción regia los presupuestos ordinarios.

Versión oficial

Madrid 17 11'40 m.

La versión circulada ayer sobre enfermedad de S. M. el Rey ha sido oficialmente desmentida. Ayer estuvo D. Alfonso en la playa.

Estátua a Carnot

Madrid 17, 11'40 m.

En Chalons Sur Maire se ha inaugurado una estatua que perpetúa la memoria del malogrado Presidente de la República Mr. Carnot.

El Czar

Todas las asociaciones de provincias se han adherido a las fiestas que la capital de Francia piensa dedicar al Czar en París.

Los diarios alemanes que sigue las inepiraciones del Príncipe de Bismark no ocultan su disgusto por lo que significa la visita de Nicolás II a la capital de Francia.

Hemos recibido hoy con gran retraso todo el servicio de la mañana.

Cerramos sin esperar el servicio urgente de las cuatro de la tarde para no retrasar el número.

